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開 会 時 刻 午後２時００分 

閉 会 時 刻 午後２時３５分 

議    題 可否 

１ 請  願 

請願第９号 学校給食において保護者及び児童生徒の同意なく昆虫食の提供がなされ

ないよう求める請願 

 

２ 報  告 

（１）催物の後援・推薦に係る審査結果報告について 

（２）催物の後援・推薦に係る実績報告について 

（３）令和５年５月情報公開請求について 

（４）自動車による物損事故の報告について 

（５）オオサンショウウオの保全活動について 

 

３ 議  案 

第２２号議案 水野小学校校舎長寿命化改良・増築（建築）工事請負契約の締結につい

て 

  第２３号議案 幡山東小学校校舎長寿命化改良・増築（建築）工事請負契約の締結につ

いて 

  第２４号議案 瀬戸市社会教育委員の委嘱について 

 

４ その他 

・日程について 

 

不可 
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可 

 

可 
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 開会 午後２時００分 

教育長 ただいまから令和５年６月定例会を開催します。本日の教育長及び委員

の出席は７名です。それでは、議事に入る前に事務局から前回の報告をお

願いします。 

  

教育委員会事務局 教育委員会５月定例会の報告をいたします。教育委員会５月定例会は、

令和５年５月１１日木曜日午後２時から、瀬戸市役所４階庁議室にて開催

され、教育長ならびに委員６名が出席されました。議案説明のため出席し

たものは、教育部長をはじめ９名でございました。 

議題としまして、第１９号議案瀬戸市学校給食センター運営委員の委嘱

又は任命についてが、上程され、慎重にご審議いただき、議決承認をいた

だきました。また、後日、書面にて第２０号議案瀬戸市公民館の設置及び

管理に関する条例の全部改正について、第２１号議案令和５年度瀬戸市教

育委員会６月補正予算（案）についてが上程され、慎重にご審議いただき、

議決承認をいただきました。 

  

 ５月教育委員会定例会会議録（要旨）の承認を受けた。 

  

 １ 請願 

 請願第９号 学校給食において保護者及び児童生徒の同意なく昆虫食の

提供がなされないよう求める請願 

  

教育長 請願第９号、１件の請願が提出されております。まずこの請願の概要に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

  

教育委員会事務局 提出されましたのは「学校給食において保護者及び児童生徒の同意なく

昆虫食の提出がなられないよう求める請願書」です。 

概要としましては、昨今、昆虫食がニュースで取り上げられていること

や他県の高校給食でコオロギパウダーが使用されたとのニュースを受け

て市内の学校給食において、昆虫食・コオロギ食等が保護者や児童生徒の

同意なく、提供されることがないよう請願されたものです。 

  

教育長 １件の請願について受理することとし、審議した後に採択を行うことと

してよろしいでしょうか。特に異議はございませんでしたので、審議を行

うことといたします。なお、１件の請願について、請願者から口頭陳述の

申し出はありませんでした。それでは、請願について、審議を進めてまい

ります。 

請願第９号「学校給食において保護者及び児童生徒の同意なく昆虫食の
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提供がなされないよう求める請願」を議題といたします。それでは、本件

について事務局の説明を求めます。 

  

学校教育課主幹 請願内容は、市内の学校給食において、昆虫食・コオロギ食等が保護者

及び児童生徒の同意なく、提供されることがないように求めているもので

ございます。 

  

田中直美委員 現在、昆虫食、コオロギ食について、学校給食ではどのように取り扱っ

ているのですか。 

  

学校教育課主幹 現在、本市の学校給食におきましては、昆虫食・コオロギ食の提供は行

っておりません。また、今後も給食で昆虫食、コオロギ食の提供の予定も

ないところでございます。昆虫食、コオロギ食につきましては、まだ一般

的な食材としては普及しておらず、安全性や衛生面、特に食物アレルギー

などの課題を多く持つことから、学校給食での提供は、児童生徒や保護者

の理解が得られないと判断し、本市においては、時期尚早でとあると考え

ております。なお、請願書にあります、徳島市の高校の事例は調理師等を

目指す食物科の生徒が世界的な食糧不足の授業を受けて、ＳＤＧｓなどの

考えるきっかけとするため、生徒自身が給食での提供を決めたと聞いてお

ります。 

  

田中直美委員 徳島市の高校の事例の件ですが、食物科の生徒が集団給食という授業の

中で希望者のみに追加される給食ということだと私も調べましたところ、

そういうことでしたので、どうか生徒を批判しないでいただきたいなと思

います。 

  

学校教育課主幹 通常の学校給食で使われる食材につきましては、栄養教諭などが作成し

た献立原案をもとに、学校給食の物資選定委員会において、食材の安全性

や扱いやすさ、経済性を考慮して決定をいたしております。この物資選定

委員会は、栄養教諭の他に、学校現場の校長、教員、市の担当職員などで

構成されております。 

  

田中直美委員 では昆虫食、コオロギ食については今のところ課題も多く、学校給食で

の提供は考えていない。今後、様々な課題が解決され、食材として一般化

した際は、他の食材と同様に、物資選定委員会において安全性を考慮した

上で提供を考えていくということですね。私としてはこうした対応であれ

ば、請願者が求める昆虫食、コオロギ食に対する特別な対応を今ここで決

定する必要はないと思いますので、否決で良いと考えます。 
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教育長 他にご質問やご意見ございませんでしょうか。ないようですので、採決

を行いたいと思います。本請願を採択することに賛成の方は挙手をお願い

いたします。 

 

 挙手なし。 

 

＜審議の結果、不採択＞ 

  

 ２ 報告 

 (1) 催物の後援・推薦に係る審査結果報告について 

      教育政策課長から、資料に基づき説明 

  

 (2) 催物の後援・推薦に係る実績報告について 

      教育政策課長から、資料に基づき説明 

  

 (3) 令和５年５月情報公開請求について 

      教育政策課長・学校教育課長から、資料に基づき説明 

  

 (4) 自動車による物損事故の報告について 

    学校教育課から、資料に基づき説明 

  

 (5) オオサンショウウオの保全活動について 

文化課長 最近、オオサンショウウオの交雑種がいたるところで見つかっておりま

して、広島県、岡山県、京都府、三重県、奈良県で見つかっております。

この度、本市に生息しておりますオオサンショウウオの中に、外来のチュ

ウゴクオオサンショウウオとの交雑種が３個体発見されました。調査の内

容といたしましては、昨年度、捕獲した２２個体のうち３個体、率で言う

と１３．６％が交雑種ということが確認されました。今後の対応につきま

しては、東山動物園、あるいは京都大学さんのサポートをいただきながら、

環境保護や学術研究のために生かしてまいります。それから生息分布調査

を継続して実施をして、実態調査を行って専門家と協議をしながら、さら

に地元のオオサンショウウオの会の皆さんと協力をして、引き続き在来種

の保護に取り組んでいきます。 

本件に関しまして報道発表前ですので、取り扱いにはご注意ください。 

  

加藤千春委員 交雑種が発見されたということは、このチュウゴクオオサンショウウオ

というものが、蛇が洞川に生息しているということでしょうか。 
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文化課長 今回発見されたのは、Ｆ１と呼ばれる中国と在来の交雑種であります。

これが３個体見つかっております。チュウゴクオオサンショウウオそのも

のが見つかったということではございません。 

  

加藤千春委員 交雑個体ということは、在来のオオサンショウウオとチュウゴクオオサ

ンショウウオのいわゆる雑種が見つかったということであるとすると、そ

れはその交雑種自体が放流されたか、あるいは、元々そのチュウゴクオオ

サンショウウオというのが見つかってはいないけど、生息していると推測

されて、それが在来の天然記念物のオオサンショウウオと交配したことに

よって生まれたか、そのいずれかじゃないかと思うのですが、その辺はど

ういうふうに見ておられますか。 

  

文化課長 まず、全国的には１９７２年頃に食用として輸入された個体が由来とい

う可能性が指摘されておりますが事実は不明でございます。こうしたもの

との交配種等が庄内川から流入したか、人的に流入した可能性があると疑

っているところです。 

  

加藤千春委員 その交雑個体自体が輸入したというふうに考えておられるのか、それと

もチュウゴクオオサンショウウオというものが流入したというふうに考

えているのか。 

  

文化課長 交雑種が流入したというふうに考えています。 

  

加藤千春委員 ちなみに現行の法制度で、このチュウゴクオオサンショウウオというの

を、例えば川に放すとかそういうようなことは、違法なのか、それとも違

法とは言えないのか。 

  

文化課長 チュウゴクオオサンショウウオ自体は輸入の取引が禁止されているの

で、今手に入れようがないという現状です。 

  

 ３ 議案 

第２２号議案 水野小学校校舎長寿命化改良・増築（建築）工事請負契約

の締結について 

 教育政策課長から、資料に基づき契約金額、相手方、工期など契約内容に

ついて説明 

  

教育長 第２２号議案について、原案どおり可決することに賛成の方は挙手をお願
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いします。 

 

異議なし。（全員挙手） 

 

＜審議の結果、原案どおり承認する＞ 

  

 第２３号議案 幡山東小学校校舎長寿命化改良・増築（建築）工事請負契

約の締結について 

 教育政策課長から、資料に基づき契約金額、相手方、工期など契約内容に

ついて説明 

  

教育長 第２３号議案について、原案どおり可決することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

異議なし。（全員挙手） 

 

＜審議の結果、原案どおり承認する＞ 

  

 第２４号議案 瀬戸市社会教育委員の委嘱について 

まちづくり協働課長から、資料に基づき、現在の社会教育委員のうち、２

名の委員が６月１４日付けをもって辞任するため、新たに２名の委員を令

和６年５月３１日まで委嘱することについて説明 

  

教育長 第２４号議案について、原案どおり可決することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

異議なし。（全員挙手） 

 

＜審議の結果、原案どおり承認する＞ 

  

 ４ その他 

日程について                           

  ・７月定例教育委員会は、７月１３日（木）１４：００から図書館で

開催することの連絡があった。 

  ・愛知県市町村教育委員会連合会定期総会及び研修会が７月５日（水）

に刈谷市で開催されることの連絡があった。 

  ・愛日地方教育事務協議会が７月６日に尾張旭市で開催されることの

報告があった。 
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  ・８月定例教育委員会は８月１０日に庁議室にて開催する予定である

ことの報告があった。 

  

青山貴彦委員 現在、児童、小児、それから未就学児において、様々な感染症が流行し

ています。これに関しまして、コロナの５類移行に伴いまして、感染症に

対する防御対策が以前のように行われていないということが原因ではな

いかと言われております。３年間しっかり感染症対策を続けたことによ

り、免疫がないということも言われているわけでございますけども、今一

度、感染症に対して、教育委員会においても警鐘を鳴らしていく必要があ

るのではないかと思っております。 

もう一つ、気候病についてです。これは気圧の関係などによって頭痛や

めまいなどが起こるものです。治療法としては確立されているわけではな

いのですが、耳への負担、ダメージが原因ではないかということが言われ

ております。これは症例もありまして、子供で頭痛などが起こっていると

聞いております。対策に関しては、体調管理をしっかりするということに

尽きるわけですが、こうした啓発も行っていただきたいと思います。 

  

加藤千春委員 新聞報道によると、名古屋市でＰＴＡからかなり高額な寄付があり、そ

の使途が本来であれば行政が負担すべきではないかというような議論が

ある。また、名古屋市の場合だと、正規の手続きを経ることなく寄附が受

け入れられていたというようなことが新聞報道されていました。瀬戸市の

場合、例えば卒業記念とか、ＰＴＡから何かそういう学校教育に資すると

いうことで、協力金とか寄付というようなことが実態としてあるのかいか

がでしょうか。 

  

学校教育課主幹 私が認識している中では、高額な寄付というものはないというふうに考

えております。ＰＴＡ会費は毎月を徴収させていただいて、児童生徒の教

育活動に必要な部分での還元等をしていると認識しております。 

  

加藤千春委員 具体的に言うとどんなもの、実態としてＰＴＡの経費で支出されている

のですか。例えば教材や施設など一定の基準みたいなものはあるのです

か。 

  

学校教育課主幹 教材等の個人的に使うものにつきましては、ＰＴＡ会費から支出すると

いうようなことはなく、保護者の個人負担という形で対応しているところ

でございます。支出の内容につきましては、各校のＰＴＡ総会等で会計報

告しているところでございますけれども、学校により異なるかなと思いま

すが、その学校で行うＰＴＡの講演会の講師を呼ぶための費用ですとか、




